



El nuevo Pacto Europeo permite detener a niños desde los 6 años

Un año más, el 20 de junio se conmemora el Día Mundial del Refugiado, una fecha en la que se recuerda especialmente a las personas que se han visto forzadas a huir de sus hogares. Esta efeméride se celebró por primera vez, a nivel mundial en 2001 para conmemorar el 50 aniversario de la Convención sobre el Estatuto de los Refugiados. Con este motivo, la delegada de Migraciones de la Diócesis de Málaga, Pilar Gallardo, analiza el Pacto Europeo de Migración y Asilo.

PÁGINA 3



NUESTRA SEÑORA DEL PERPETUO SOCORRO

El 27 de junio se celebra la fiesta de uno de los iconos marianos más conocidos, cuya simbología es una auténtica catequesis

PÁGINA 2

MISIONERO CENTENARIO

Entrevista al padre Álvarez SJ, misionero en Japón, tras celebrar su 100 cumpleaños

PÁGINA 5

CONFERENCIAS PATRONOS

Escucha en este enlace los audios del ciclo dedicado a san Ciriaco y santa Paula

Campo de refugiados en Siria ➔ AHMED AKACHA



CELEBRAMOS

27 DE JUNIO

Por Antonio Moreno



MI MADRE DEL PERPETUO SOCORRO

Mi buena Madre, Madre del Perpetuo Socorro: Tú, a quien me he confiado y consagrado hace ya algunos años, y que tan bien me has socorrido y tan fiel me has guardado y conducido, mi buena Madre, estréchame junto a ti. Yo me pongo en tus manos como un pequeño. Me abandono a ti como un niño en mantillas. ¡Guárdame, guarda mi corazón! Haz que en esta noche, en este día y siempre yo y todos los que Jesús quiere ver junto a sí, podamos compartir sin cesar tu amor, tu mirada, tu adoración de nuestro Señor.

De san Carlos de Foucauld

NUESTRA SEÑORA DEL PERPETUO SOCORRO, VIRGEN DE PASIÓN

El 27 de junio celebramos a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, una advocación íntimamente unida a un icono representativo de la *Theotokos*, de la Madre de Dios con su Hijo en brazos, procedente de Creta y venerado en un principio en Roma en la iglesia de los agustinos. Desde 1866, la imagen pasó a la iglesia dedicada a san Alfonso María de Ligorio, el fundador de los redentoristas, que han extendido la veneración a este misterio de la Virgen a lo largo y ancho del planeta. Como explican ellos mismos, «el icono

nos muestra a María como Madre de ternura, porque su rostro y sus ojos, aunque marcados por cierta gravedad, más que tristeza, derraman bondad y ternura maternas. Y es, sobre todo, Virgen de la Pasión por la escena que representa: la visión de su Hijo niño, que se asusta ante los instrumentos de la Pasión que le presentan los arcángeles, mientras Ella amorosamente lo protege entre sus brazos».

Es patrona, entre otras muchas instituciones y colectivos, del Colegio de Médicos de Málaga.



App DiócesisMálaga



@diocesismalaga



@diocesismalaga.es



facebook.com/diocesismalaga



youtube.com/diocesisTV

RAFAEL J. PÉREZ PALLARÉS

DELEGADO DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN SOCIAL



La centralidad de Dios

Para un creyente, sería una obviedad el título de este artículo; pero no una realidad si el pecado se instala en la vida. El ritmo que llevamos, la sociedad en la que vivimos o los planteamientos que tenemos podrían propiciar que el cristiano no siempre cultive la piedad cristocéntrica, por extensión, la centralidad de Dios en la vida. Y eso es muy grave. Sí. Cuando alguien dice “padre, yo no tengo pecados; yo no robo ni mato”, está obviando una reflexión muchísimo más seria sobre la fe que afirma vivir: ¿Su vida gira en torno a Dios? ¿Su día a día deja espacio para la oración, para la celebración de los sacramentos? ¿Sus planteamientos vitales coinciden con los que Cristo presenta en su Evangelio? Busquemos, facilitemos y favorezcamos la centralidad de Dios. Nos hará bien. Será una consecuencia lógica de la fe que afirmamos tener cada vez que profesamos el Credo.

diocesismalaga.es

Edita

Delegación Diocesana de Medios de Comunicación Social

Delegado

Rafael J. Pérez Pallarés

Redactores

Beatriz Lafuente

Encarni Llamas

Ana María Medina

Antonio Moreno

Contacto y suscripciones

diocesismalaga@diocesismalaga.es

Teléfono

952 22 43 57

Impresión

Gráficas ANAROL

Depósito legal

MA-1077-97

«La UE firma un pacto anti-migración y anti-asilo»

➔ BEATRIZ LAFUENTE

«Cuando lees detenidamente el Pacto de Migración y Asilo de la Unión Europea te das cuenta de que se trata de un pacto anti-migración y anti-asilo», afirma la delegada de migraciones de la Diócesis de Málaga, Pilar Gallardo

Beatriz Lafuente  @beatrizlfuente

¿En que consiste realmente este pacto de la Unión Europea del que tanto se habla?

Se dice pacto, pero en realidad se han aprobado diez textos, son nueve reglamentos y una directiva. Es un acuerdo fruto de muchas negociaciones dentro de la Unión Europea durante varios años. Pero la verdad es que cuando lo lees detenidamente te das cuenta de que realmente es un pacto anti-inmigración y anti-asilo. Las únicas medidas reales que encuentras van dirigidas a que la gente no llegue y a que nuestras fronteras “cada vez estén más lejos”. Cuando decimos que se ha apostado, desde hace ya mucho tiempo, por la externalización de las fronteras, significa que nosotros ya no protegemos nuestras fronteras.

¿Se paga a otros países para que sean ellos los que frenen a los migrantes?

Así es, y se llega a acuerdos con determinados países que no respetan los derechos humanos. En definitiva, cualquier medida es buena con tal de que las personas no lleguen.

¿Qué otras medidas puede destacar?

Una de las más llamativas es que se puede detener a niños a partir de 6 años. Detenciones suena a lo que son realmente, procedimientos penales, en lugar de acogerlos y ofrecerles un espacio seguro y amable, que es lo que tendríamos que hacer con los niños. Ellos no tienen la culpa de haber nacido en esa parte del mundo.

Y la solidaridad a la carta de la que tanto se habla, ¿en qué consiste?

Pues consiste en que a cada país le corresponde un cupo de migrantes; pero, gracias a este nuevo pacto, los países podrán elegir si acogen el cupo que les corresponde o pagan una cantidad de dinero para que se los quede el país de entrada. A España nos va a tocar una gran mayoría porque son muchos los que llegan a nuestras costas.

La Plataforma de Solidaridad con los Migrantes, en la que se encuentra la Delegación Diocesana de Migraciones, acaba de celebrar un foro en Málaga, ¿podría contarnos algunas conclusiones?

Hemos hablado fundamentalmente del pacto migratorio. Ha sido una suerte contar con ponentes como

Alberto Ares SJ, director del Servicio Jesuita a Refugiados de Europa, y Patuca Fernández, abogada especializada en Migraciones. Es importante que se cuente con gente de Iglesia porque tenemos mucha gente muy formada para explicar este tema. Alberto nos animó a no perder nunca la esperanza ni las ganas de trabajar. Destacaría dos conclusiones: la primera, que las cosas hay que contarlas, porque mucha gente ignora el nuevo pacto que ha aprobado la UE y todos debemos ser conscientes. Y la segunda, es la unión entre todos; las ganas de trabajar juntos, en red; lanzar un mensaje común y dar voz a los migrantes y refugiados, que tuvieron una gran participación en el foro. Es importante ponerles rostro y conocer sus historias porque, de lo contrario, parece que son números.

«Se llega a acuerdos con países que no respetan los derechos humanos para que frenen a los migrantes»



«Me encanta ir a hacerle una visita al Santísimo»

Francisca, sosteniendo el diploma acreditativo de la Medalla Pro Ecclesia, junto a sus hijas, su párroco y el arcipreste de Ronda

Francisca Codés Ramírez es una vecina del pueblo de Serrato y en su parroquia, Nuestra Señora del Rosario, recibió la Medalla Pro Ecclesia Malacitana, concedida por el Sr. Obispo, D. Jesús Catalá, «por su gran generosidad y por su entrega dedicada a la parroquia»

Encarni Llamas [@enllamasfortes](#)

El día en que recibió la Medalla estaban celebrando confirmaciones en la parroquia ¿no es así?

Así es. Es lo que menos me podía yo esperar. Vino el arcipreste, D. Serafín Corral, a confirmar a algunas personas de la parroquia y, cuando me llamó, me quedé en blanco, “cuajá” como decimos, y no fui capaz de decir una palabra. Me hizo muchísima ilusión, pero me quedé sin palabras. Una de mis hijas vive en Ronda y otra en Málaga; a una la llamaron porque iba a ser madrina de una de las que se confirmaba, pero la otra ya no tenía excusa para estar aquí. Aún así, fue sorpresa total y aún me emociono al recordarlo.

Usted es vecina del pueblo de toda la vida, ¿verdad?

Desde que nací, y en la parroquia llevo muchos años. Allí he hecho

de todo lo que ha hecho falta porque hay que estar pendiente, sobre todo de las cosas que, a lo mejor nadie quiere hacerlas, pero son muy necesarias. No se trata sólo de preparar lo necesario para la Misa, sino de salir a la calle y pedir colaboración, y así conseguimos comprar la custodia, pintar el templo y muchas cosas más.

¿Qué es para usted la parroquia?

Sinceramente, a mí me gusta ir a la iglesia y todo lo que hago, lo hago muy a gusto. Tengo 77 años y no estoy mal, pero me dio un ictus hace un año y ahora puedo ir menos a la parroquia, aunque nunca paro de hacer alguna cosa. He conocido a muchos curas y todos han sido maravillosos, incluido el actual, Rafael López. A una le da mucha alegría cuando la recuerdan. Hace poco me llamó

uno de los curas que ha pasado por este pueblo, Antonio Carrasco, simplemente para saber cómo estaba. Es el mejor regalo que puede una recibir.

¿Por qué da usted gracias a Dios?

Para empezar, le doy gracias porque, después del ictus, no me he quedado postrada en la cama ni en una silla de ruedas, con mi muleta voy tirando. Por mi familia, por el regalo de la vida de cada día... porque puedo salir y darle vueltas al Santísimo, para que no se le apague la luz. A mí me gusta estar pendiente de lo que haya que hacer en la parroquia.

A los jóvenes, ¿qué les dice?

Hay que hablarles con mucho cariño. Muchos no quieren acercarse a la Iglesia, con la de cosas buenas que se puede hacer en ella. Cuando yo era joven, íbamos mucho más a la iglesia. Las madres llevaban a los hijos. En mi caso, mi madre falleció cuando yo tenía 7 años, pero a mí me gustaba ir porque siempre ha sido un lugar donde he encontrado paz.

«A los jóvenes hay que hablarles con mucho cariño. Muchos no quieren acercarse a la Iglesia, con la de cosas buenas que se pueden hacer en ella»

ENTREVISTA

Cumple 100 años el jesuita malagueño que se hizo japonés



El padre Álvarez, junto a dos feligresas, el día de su cumpleaños número 100

Alberto Álvarez SJ, que fuera secretario del Superior General de la Compañía de Jesús, el padre Arrupe, y a quien el papa Francisco en persona visitó en 2019 en su residencia en Tokio, recuerda con nostalgia su Málaga natal, el lugar donde se encontró cara a cara con el Señor, su Galilea

Antonio Moreno  @antonio1moreno

 «Me siento verdaderamente honrado de que haya logrado una larga vida de 100 años». Son las palabras que el primer ministro japonés, Fumio Kishida, envió al jesuita malagueño Alberto Álvarez el pasado 21 de marzo con ocasión de su cumpleaños número 100.

La vocación a la vida consagrada de Aruvaresu (adaptación al japonés de su nombre) le llegó en la capital malagueña, concretamente en la iglesia de los jesuitas de Calle Compañía, como él mismo relata: «Yo era el menos católico de mis siete hermanos. De niños habíamos sido congregantes de los Luises, pero yo era el menos fervoroso. Nunca se me había ocurrido ser sacerdote ni jesuita ni misionero. Ya tenía novia pero, al terminar el Bachillerato, a los 18 años, me convertí estando en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús de Málaga. De pronto, el Señor me hizo vivir algo especial, místico. De repente, dentro de esa iglesia, recibí la vocación de jesuita y de misionero. Así que, enseguida,

ingresé en el noviciado de la Compañía de Jesús de Cádiz. Desde allí, le escribí al padre general de Roma para decirle que yo quería ser misionero del Japón al terminar la Filosofía y así lo hizo. Me mandó a esta tierra donde ya llevo 74 años».

UN PADRE “CATÓLICO CIEN POR CIEN”
Cuando el joven jesuita le pidió permiso a su padre, militar, para cambiar su nacionalidad y hacerse japonés logrando así que no lo expulsaran en caso de un nuevo conflicto bélico (acababan de perder la guerra con EEUU), su padre no lo dudó: «“harás muy bien –me dijo–, porque mi padre era un católico cien por cien».

Todos estos años los ha dedicado a la atención pastoral de seis parroquias y a la educación en sendas escuelas infantiles en el sur y en el centro de Japón. «Estar junto a los niños, a los preferidos del Señor, ha sido una bendición. Y como eran escuelas íntegramente católicas, después de varios años con nosotros,

muchísimos de nuestros alumnos, con sus padres, se iban haciendo católicos. Más de la mitad. Fue una gran bendición y un gran consuelo».

Para este japonés nacido en Málaga, los tres cuartos de siglo de servicio a la Iglesia han merecido la pena y ahora dedica las fuerzas que todavía le quedan a seguir rezando desde su habitación en la Casa Loyola, la residencia para jesuitas mayores de la Compañía de Jesús en Tokio. Su oración con motivo de su centenario está cargada de esperanza en la vida eterna y de fervor misionero: «a Dios le pido con confianza que me lleve al cielo. Ya he vivido bastante y lo que deseo es reunirme con mis padres, mis hermanos y los santos de la Compañía de Jesús»; pero no crean que lo pide para descansar, sino: «para seguir, desde el cielo, pidiendo por la conversión del Japón», donde, 500 años después, el espíritu de san Francisco Javier sigue muy vivo y tiene acento malagueño.

VIDA EN LA DIÓCESIS



Bendición de la imagen de la Virgen de Fátima

LA VIRGEN DE FÁTIMA EN HOSPITALES

El capellán del Hospital Civil Eliécer López Cardona ha bendecido una imagen de la Virgen de Fátima entregada por la Hermandad de Nuestra Señora del Rosario de Fátima, de Málaga, para que se haga presente en el Hospital Carlos Haya, el Hospital Materno Infantil y el Hospital Civil. Cada una de las capillas de los tres centros hospitalarios recibirá la imagen de la Virgen «que está a disposición para la veneración de todos los que lo deseen», afirma Eliécer quien añade que «desde la capellanía hospitalaria agradecemos este gesto de apoyo para difundir los valores de la fe cristiana».

EUCARISTÍA FIN DE CURSO UNIVERSITARIO

La Delegación de Pastoral Universitaria de la Diócesis de Málaga convoca a estudiantes, profesores y PAS de la UMA a la celebración de la Eucaristía de fin de curso. Tendrá lugar el viernes 28 de junio, a las 20.00 horas, en los Astilleros Nereo, frente al mar, en Pedregalejo. Tras la Misa, compartirán un tiempo de convivencia. Desde la Delegación también invitan a los universitarios a estar atentos a sus redes sociales porque, en los próximos días lanzarán la inscripción a una peregrinación a Taizé para los primeros días de agosto (del 3 al 11).

CAMPO DE TRABAJO LÁZARO

Juventud, Vocacional y Cáritas lanzan una nueva invitación a los jóvenes de 16 a 30 años para este verano: “Dale la vuelta al mundo”. Se trata de la convocatoria estival del Campo de Trabajo Lázaro (CTL), que tendrá lugar del 21 al 28 de julio en Casa Diocesana Málaga. «Una experiencia que busca generar en los jóvenes un encuentro con Dios a través de los más necesitados», explican los organizadores. Cada participante, al hacer la inscripción, debe presentar una carta de recomendación del párroco, catequista o responsable de su actividad. Para más información, pueden escribir al correo electrónico: juventud@diocesismalaga.es

FIESTA DE SAN JOSEMARÍA ESCRIVÁ

El próximo 26 de junio a las 19.30 horas, el Sr. Obispo presidirá en la Catedral de Málaga la Eucaristía en la memoria litúrgica de san Josemaría Escrivá, fundador del Opus Dei.

UN NUEVO LIBRO PARA ESTE VERANO

La parroquia Santa María de la Amargura acogió recientemente la presentación de un nuevo libro: “Mientras recorres la vida”, obra de la profesora de Religión Cristina Suárez en la que une imagen, palabra y vida, con fondo musical. Titina, como es conocida la autora cariñosamente, explica que esta obra nace «del camino, la oración y el amor, sentimientos plasmados en este cuaderno de viaje durante tres años de un caminar diario por el entorno y la ciudad de mi Málaga natal».



Envía las noticias de tu parroquia, movimiento o comunidad a: diocesismalaga@diocesismalaga.es

56 SEBASTIÁN ROCA ORTEGA Sacristán Parroquia Alhaurín de la Torre

29 años → Alhaurín de la Torre (Málaga). 01/03/1907 † Alhaurín de la Torre (Málaga). 23/08/1936

Este joven seglar de Alhaurín de la Torre trabajaba como corresponsal del periódico La Unión Mercantil de Málaga. Según el sacerdote e historiador Lisardo Guede, Sebastián Ortega “era universalmente querido”. Estaba muy vinculado a la parroquia del pueblo, de la cual era sacristán, y los vecinos de Alhaurín lo recordaban como un joven católico practicante, fervoroso y muy valorado por los que frecuentaban la iglesia. Cuando fue martirizado, estaba casado y tenía un niño pequeño. El martirio de este Siervo de Dios fue especialmente cruel, según relatan las crónicas: “... de todas las víctimas, una de las que más sufrió fue D. Sebastián Roca (...). Tras ser apaleado, le fue dada una puñalada dentro del coche por el jefe de la patrulla de milicianos, puñalada que le abrió el vientre, recorriendo en este estado varios kilómetros, hasta llegar al lugar de la ejecución, siendo allí rematado a tiros por sus verdugos...”. Este ensañamiento con el Siervo de Dios fue únicamente por causa de su relación con la Iglesia y su condición de cristiano.



EL PAPA DICE...

Del Olimpo al Gólgota



Esta antigua cultura romana, que sin duda experimentó muchos buenos valores, necesitaba por otra parte elevarse, confrontarse con un mensaje de fraternidad, amor, esperanza y liberación más amplio. (...) El brillante testimonio de los mártires y el dinamismo de caridad de las primeras comunidades de creyentes interceptaron la necesidad de escuchar nuevas palabras, palabras de vida eterna: el Olimpo ya no era suficiente, había que ir al Gólgota y ante la tumba vacía del Resucitado para encontrar las respuestas al anhelo de verdad, justicia y amor.

Discurso del papa Francisco en su visita al Capitolio (Roma. 10-6-2024)

COMENTARIO

Él nunca falla



AGUSTÍN MARÍA PUCHE
PROFESOR CENTROS TEOLÓGICOS

La lectura del Evangelio de San Marcos, que la liturgia dominical nos propone, presenta una escena donde Jesús duerme por el cansancio mientras se origina una tempestad.

Frente a esa imagen, tan humana de Jesucristo, el evangelista nos presenta una situación que podemos comparar con la que a veces vivimos en nuestra vida cotidiana. Una escena que remite a nuestros problemas y turbaciones angustiosas: la falta de fe. Ante situaciones que muchas veces la vida nos plantea, nos sentimos angustiados por no encontrar soluciones a nuestros problemas, e incluso desvanecemos sin saber qué hacer para solucionarlo: se está “anegando nuestra barca”. No tenemos la fe suficiente para abandonarnos en el Espíritu del Señor y confiar, con calma y templanza; para decir: “Calla, enmudece”.

El texto nos lleva a la falta de fe. Nuestra sociedad tiene fe, pero en el propio hombre: nos ponemos en manos de profesionales que, la mayoría de las veces, no conocemos y confiamos en ellos, sabiendo que, como humanos, pueden fallar. Y nos hemos olvidado de Dios y de su Divina Providencia: Él nunca falla.

El Evangelio de San Marcos se inicia: “Comienzo del Evangelio de Jesucristo, Hijo de Dios”. Casi al final de este, en 15, 39: el centurión que estaba enfrente, al ver como había expirado, dijo: “Verdaderamente este hombre era Hijo de Dios”. Es toda una experiencia.

Y, para ti, en tu vida, ¿Quién es?
Feliz día del Señor.

CON OTRA MIRADA

fanopatxi pachifano pachi fano

PATXI



¿Por qué sois tan cobardes?

EVANGELIO Mc 4, 35-40

Salmo Responsorial: Dad gracias al Señor, porque es eterna su misericordia



La música y la partitura del salmo y la antifona del Aleluya, en: liturgia.diocesismalaga.es

Un día, al atardecer, dijo Jesús a sus discípulos: «Vamos a la otra orilla».

Dejando a la gente, se lo llevaron en barca, como estaba; otras barcas lo acompañaban.

Se levantó un fuerte huracán, y las olas rompían contra la barca hasta casi llenarla de agua.

El estaba a popa, dormido sobre un almohadón. Lo despertaron, diciéndole:

«Maestro, ¿no te importa que nos hundamos?»

Se puso en pie, increpó al viento y dijo al lago:

«¡Silencio, cállate!».

El viento cesó y vino una gran calma. Él les dijo:

«¿Por qué sois tan cobardes? ¿Aún no tenéis fe?».

Se quedaron espantados y se decían unos a otros:

«¿Pero quién es éste? ¡Hasta el viento y las aguas le obedecen!».

EVANGELIO EN IDIOMAS Y LENGUA DE SIGNOS



VÍDEO EN LENGUA DE SIGNOS ESPAÑOLA

EVANGELIUM

EVANGELIE

GOSPEL

ÉVANGILE





Un regalo para la vista

En la parte opuesta del crucero sur, a la izquierda de la puerta del Sol y frontero al altar de San Ramón Nonato, podemos admirar el altar de San Miguel, que completa la presencia de los tres arcángeles canónicos en la Catedral de Málaga. Se trata de un conjunto pictórico semejante al dedicado a san Sebastián, enclavado en el crucero norte, junto a la puerta de las Cadenas. Como aquel, presenta un enmarque tallado y dorado en el siglo XVIII por el ensamblador egabrense Manuel Muriel, que contiene una serie de pinturas compartimentadas y, literalmente, cosidas al lienzo principal. En este caso, centraremos nuestra atención en la tela central que ocupa la parte inferior del expresado conjunto. Aunque pase desapercibida en el presente, antaño

tuvo notable devoción, ya que se trata de una devota y tierna representación. De pincel desconocido, quizás encuadrable en algún momento del siglo XVII, se nos muestra a María con el pequeño Jesús desnudo y sentado sobre su rodilla derecha y que extiende su manita para acariciarle cariñosamente la barbilla. La actitud con la que el anónimo artista plasmó a la Madre, justificaba la singularísima advocación con la que los devotos la renombraron y que no tiene parangón ninguno que sepamos: la Virgen del Regalo. Semejante denominación queda justificada al contemplar cómo Nuestra Señora se nos presenta, literalmente embobada, deleitándose en la contemplación de su Hijo, es decir recreándose o, como se decía otrora, regalándose con su presencia.